

NILAI-NILAI PENDIDIKAN KARAKTER DALAM TEKS SASTRA ANAK PADA CERITA ANAK TERBITAN HARIAN KOMPAS

Prof. Dr. Hasanuddin WS, M.Hum.

Abstrak

Laporan hasil penelitian ini ditulis dengan tujuan untuk menjelaskan nilai-nilai pendidikan karakter yang terdapat dalam teks sastra anak pada teks cerita anak terbitan Harian *Kompas*. Untuk pencapaian tujuan tersebut digunakan pendekatan sastra berupa kajian teks yang berfokus pada isi teks. Dengan menggunakan teori struktural kajian isi teks difokuskan kepada tema dan amanat teks sastra anak pada teks cerita anak terbitan Harian *Kompas*. Melalui penelusuran tuturan narator, tindakan dan tuturan tokoh cerita diidentifikasi data penelitian ini. Data penelitian ini adalah data nilai-nilai pendidikan karakter meliputi nilai-nilai pendidikan karakter keimanan dan ketakwaan, nilai-nilai pendidikan karakter kejujuran, nilai-nilai pendidikan karakter kecerdasan, nilai-nilai pendidikan karakter ketangguhan, nilai-nilai pendidikan karakter kepedulian. Sumber data adalah teks cerita anak terbitan Harian *Kompas* periode Juni dan Juli 2012 sejumlah delapan buah cerita anak. Selanjutnya data dianalisis dan diinterpretasikan untuk mendapatkan pemahaman makna.

Hasil penelitian ini memperlihatkan bahwa kelima nilai-nilai pendidikan karakter terdapat dan ditemukan di dalam teks cerita anak terbitan Harian *Kompas*. Simpulan penelitian ini adalah sebagai berikut, yaitu (1) nilai-nilai pendidikan karakter keimanan dan ketakwaan dengan indikator sikap dan perilaku percaya pada Tuhan Yang Maha Esa, mengerjakan perintah dan larangan Tuhan, amanah, bersyukur, ikhlas dan nilai-nilai pendidikan karakter kepedulian dengan indikator sikap dan perilaku patuh pada aturan, sopan, santun, demokratis, toleransi, suka membantu, anti kekerasan, pemaaf, menjaga kerahasiaan merupakan persoalan yang dijadikan tema utama di dalam teks sastra anak pada cerita anak terbitan Harian *Kompas*; (2) nilai-nilai pendidikan karakter kecerdasan, nilai-nilai pendidikan karakter kejujuran, dan nilai-nilai pendidikan karakter ketangguhan merupakan persoalan yang dijadikan tema pendukung dalam teks sastra anak pada cerita anak terbitan Harian *Kompas*.

Teks sastra anak pada cerita anak terbitan Harian *Kompas* disarankan untuk dapat digunakan sebagai bahan dan media ajar di dalam penanaman nilai-nilai pendidikan karakter kepada anak di rumah atau kepada murid-murid di sekolah, khususnya anak-anak usia PAUD, TK, dan SD kelas awal.